

TIRER PARTI DES MANIFESTATIONS PARASPORTIVES POUR UNE PARTICIPATION DURABLE DE LA COMMUNAUTÉ

Laura Misener, Université Western
 David Legg, Université Mount Royal
 Gayle McPherson, Université de l'ouest de l'Écosse
 David McGillivray, Université de l'Ouest de l'Écosse

CE QUE NOUS AVONS FAIT

- Nous avons examiné comment l'organisation de différentes formes de manifestations sportives pour les personnes handicapées était exploitée pour créer des opportunités de participation communautaire et influencer les attitudes de la communauté à l'égard du handicap.
- Nous avons examiné des documents politiques, interrogé des décideurs, observé des événements et recueilli des données d'enquête auprès de bénévoles et de spectateurs dans le cadre de deux manifestations sportives de grande envergure :
 - Jeux du Commonwealth de 2014 à Glasgow, en Écosse (JC2014) : Un événement intégré où les athlètes non handicapés et les athlètes handicapés concourent les uns à côté des autres.
 - Jeux panaméricains et parapanaméricains de 2015 à Toronto, Canada (TO2015) : Un événement non intégré où les athlètes handicapés concourent dans une épreuve distincte, séparée dans le temps mais au même endroit.

CE QUE NOUS AVONS TROUVÉ

- Les plans de diversité et d'inclusion n'ont pas bénéficié de ressources suffisantes en raison de l'accent mis sur les performances.
 - Le programme TO2015 a fait progresser l'inclusion dans tous les aspects de l'accessibilité, mais les initiatives n'ont pas bénéficié de ressources suffisantes en raison de l'accent mis sur les priorités en matière de performance.
 - Les initiatives des JC2014 en matière d'accessibilité et de diversité n'ont pas été dotées de ressources suffisantes, l'accent étant mis sur les sports d'élite plutôt que sur une participation plus large.
- Des occasions de changement social ont été manquées.
 - TO2015 et JC2014 ont manqué des occasions importantes, notamment une meilleure représentation médiatique du handicap et des aspects fondamentaux de l'accessibilité, comme le transport.
 - Si certaines installations sportives accessibles ont été créées pour les Jeux, peu de stratégies visant à améliorer la participation des personnes handicapées ont été mises en œuvre après les Jeux.
- Les spectateurs et les bénévoles ont montré une meilleure prise de conscience et une meilleure attitude à l'égard du handicap.
 - Les spectateurs ont démontré une légère augmentation de la sensibilisation aux questions de handicap, avec un changement plus notable chez les bénévoles qui ont eu un contact direct avec les athlètes paralympiques.
 - Les attitudes à l'égard du handicap se sont légèrement améliorées parmi les bénévoles et les spectateurs, mais nous ne savons pas si ces changements ont entraîné des modifications de comportement.

CE QU'IL FAUT SAVOIR

- Les manifestations sportives sont l'occasion de **renforcer l'éducation et la sensibilisation au handicap tout en améliorant l'accessibilité des transports et des installations** pour les athlètes du sport paralympique.
- Pour ce faire, les organisateurs d'événements doivent trouver un **équilibre entre les priorités axées sur les performances et l'accent mis sur l'accessibilité et l'inclusion**. Ils doivent également être tenus responsables de ces résultats.
- **Des stratégies spécifiques, réalistes et axées sur l'exploitation des infrastructures communautaires** existantes doivent être élaborées et dotées de ressources adéquates pour promouvoir la participation sportive à long terme des personnes handicapées.

